

dan por encima de las ochenta “cada que se le pida”.

Sospechamos en este pequeño pleito la alegría de los moriscos, dentro de su desgracia, que pueden marchar juntos, como habían venido, frente a la amenaza que para su unidad suponían los escrúpulos del Ayuntamiento. Más humanitario parece mostrarse en este sentido, pese a la frialdad documental, González de Luna que quería llevárselos — y se los llevó — a todos juntos.

Más tarde, en el verano de 1571, en un documento (21) que se encabeza como “razón de los cristianos nuevos que Don Pedro de Padilla por mandado del señor Don Juan entregó a la parte del Marqués del Carpio. . .”, se dice que a esta villa (de El Carpio) se trajeron “CXIII casas (de moriscos) los cuales se truxeron de Albalcete que se auían llevado allí de Turre”, aparte de otros. Es lógico pensar que en ese número de casas se encuentren incluidas las que más arriba se han indicado. Pero en los documentos municipales que se citan no aparece el nombre de Don Pedro de Padilla, ni las 113 casas coinciden con las 91 (incluidas las de Chinchilla) sacadas de Albalcete. ¿Habría que pensar en alguna otra expedición parcial que pasara por Albalcete o en algún error? Los documentos no permiten dar respuesta; simplemente se deja constancia de esta referencia a los moriscos que habían llegado a El Carpio desde aquí.

Por último, teniendo en cuenta que era frecuente que las expediciones de moriscos se fueran recogiendo en las iglesias, quizá los componentes de las que acabamos de estudiar se albergaran en la de San Juan de Albalcete a su llegada, en tanto se disponía su alojamiento definitivo. A ello podrían referirse dos noticias sobre una limosna hecha a dicho templo por el alcalde Molina de Mosquera, encargado en Albalcete de los asuntos referentes a la guerra granadina (22), limosna hecha para reparar ciertos daños, que pudieran haber sido causados por la estancia de estos moriscos. Ambas noticias son escuetas, pero por la fecha y el cargo de quien hace la limosna pudieran tener el significado expuesto. Proceden de las cuentas de Visita de 24 de junio de 1570 a la iglesia de San Juan (23). Dicen así:

“Limosna que hizo el alcalde Mosquera. — Otrosí se le haze cargo (al mayordomo) de ocho mill y nueve çientos y setenta y seis maravedís que dió de limosna para la yglesia el alcalde Mosquera *para rreparar los danos que hizo en la yglesia*”

“Reparo de yglesia. — Yten da en descargo (el mayordomo) çinco mill y dozientos y nouenta y çinco maravedís *que gastó en rreparar lo que desbarató en la yglesia el alcalde Mosquera*”.

A.S.C

- (21) Cámara de Castilla, Leg. 2159, F. 99. — Archivo General de Simancas.  
 (22) Vid. “Participación de Albalcete en la lucha contra la sublevación de los moriscos granadinos”, Rev. “Al-Basit”, n.º 6, mayo de 1979, págs. 177 a 198.  
 (23) *Libro de Fábrica n.º 1 (1524-1583)*, F. CCVIII y CCX, respectivamente. — Archivo Parroquial de San Juan. Albalcete.